
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

 

 
über die 20. Sitzung des Ausschusses für  

Schule, Sport und Kultur der Stadt Bad Segeberg 
am Dienstag, 05. Juni 2007, 18:30 Uhr 

im Bürgersaal des Rathauses 

An der Sitzung haben teilgenommen 
 
 a) vom Ausschuss:  
   Mitglieder der Stadtvertretung Dieter Schmidt 
    Bruno Haaks 
    Brunhilde Kelch (stellv. Vorsitzende) 
    Alexander Richter 
     
   bürgerliche Mitglieder  Uwe Rönnfeldt 
    Irmgard Seiffert 
    Johannes Lausen 
    Irene Pulmer 
 
   nicht teilgenommen Stephan Weckwerth (entschuldigt)  
    Sigrid Harder (entschuldigt)   
         
 b) von der Stadtvertretung Annelie Eick 
      Wolfgang Ulverich 
      Günter Winter 
      Heino Pfeiffer 
      Thomas Krüger 
       
 c) von der Verwaltung: Bürgermeister Hans-Joachim Hampel 
   Abteilungsleiter Heino Wulf 
   Sachgebietsleiter II.2 Karsten Immanns 
    
 d) Protokollführung: Karsten Immanns 
    
 e) vom Seniorenbeirat: Doris Kolschöwsky 
 
 f) als Gäste: Herr Gosch 
    

g) Bürgerinnen und Bürger 
 
Die stellvertretende Vorsitzende Frau Kelch eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Sie schlägt vor, die 
Tagesordnungspunkte 3 und 2 zu tauschen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
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TOP 1: Genehmigung der Niederschrift vom 27. Februar 2007 
 
 Die Niederschrift über die Sitzung am 27.02.2007 wird genehmigt. 

  
     Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen 8 
Nein -Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 0 

 
TOP 2: Sachstandsbericht der Arbeitsgruppe Stadtjubiläum 
 

Herr Hampel leitet kurz ein. Herr Gosch erläutert eingehend die in der Vorlage 
beschriebenen Punkte. 
Anschließend werden einige Fragen gestellt. 

 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 

 
TOP 3: Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2007 

  
Herr Wulf erläutert die Eckpunkte des Haushaltes. Weiter erläutert er die 
einzelnen Veränderungen bei den Einnahmen und Ausgaben. 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur empfiehlt der Stadtvertretung 
folgenden Beschluss zu fassen: 
Die Stadtvertretung beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung für das 
Haushaltsjahr 2007 der Stadt Bad Segeberg in der im Entwurf vorgelegten 
Fassung. 

  
     Abstimmungsergebnis: 
  

Ja-Stimmen 8 
Nein -Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 0 

 
TOP 4: Antrag CDU Fraktion  
 
  Frau Kelch leitet kurz ein. Danach wird sich rege über den Antrag ausgetauscht. 
 
  Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur empfiehlt der Stadtvertretung dem 

Antrag der CDU-Fraktion in folgender Version zuzustimmen: 
  Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob im Rahmen des nächsten 

Landesturnieres (2008) ein festlicher, musikalisch unterstützter Einzug der Reiter 
durch die Stadt auf den Landesturnierplatz möglich ist. Darüber hinaus soll die 
Kurhausstraße für diesen Zweck und die gesamte Dauer des Turniers festlich 
geschmückt werden. 

 
      Abstimmungsergebnis: 
  

Ja-Stimmen 8 
Nein -Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 0 
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 TOP 5: Mitteilungen der Verwaltung  
 

5.1 Empfang für Bad Segeberger Sportler 
Herr Hampel gibt bekannt, dass es am 14.06.2007 einen kleinen Empfang für Bad 
Segeberger Sportler geben wird, die am Wochenende mehrere Deutsche Meister 
Titel geholt bzw. sehr gut bei Deutschen Meisterschaften abgeschnitten haben. 
Diese Personen kommen aus den Sparten Kegeln und Schwimmen 
 
5.2 Neues Schulgesetz 
Herr Hampel erläutert, dass die AG Neues Schulgesetz bis dato zwei Mal getagt 
hat. Um den Elternwillen bezüglich der neuen Schulformen gleich zu Beginn der 
Überlegungen mit zu berücksichtigen, läuft momentan eine Fragebogenaktion bei 
den Eltern der Erstklässler. 
 
5.3 Künstlerworkshop 
Herr Hampel berichtet, dass der geplante Künstlerworkshop mit Jugendlichen aus 
der finnischen Partnerstadt wegen fehlender Fördermittel nicht stattfindet. 
Zukünftig werden nur noch trilaterale Projekte gefördert. Dieser Ansatz wird 
aufgegriffen und für das Jahr 2008 ein Workshop mit drei Nationen geplant.  
 
5.4 Richtfest Dahlmannschule/Realschule am Seminarweg 
Herr Hampel gibt bekannt, dass das Richtfest für die Bauten an der 
Dahlmannschule und der Realschule am Seminarweg am 25.06.2007 stattfinden 
wird. 
 

TOP 6: Anfragen und Anregungen 
 
 Es liegen keine Anfragen und Anregungen vor. 
  
 
 
 
 
 
Die stellvertretende Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________    __________________________ 
 stellvertretende Vorsitzende      Protokollführer 


